

Editorial

XII CCIEM: “Recursos y oportunidades durante la formación médica”.

Hernández-Campuzano, Cynthia.^{1,2,3}

Durante nuestra formación como estudiantes de medicina, nos enseñan que la búsqueda de información es una herramienta clave en nuestra educación, siendo esta la forma en la que podemos mantenernos actualizados para promover mejoras en el sistema de salud. Por eso, quiero felicitar y agradecer a todos los estudiantes investigadores que confiaron en el Comité Científico del XII Congreso Internacional de Estudiantes de Medicina (CCIEM) para mostrar a la comunidad médica sus contribuciones: trabajos, pósters, casos clínicos, revisiones científicas, fotografías y videos. El aporte que hacen a la ciencia es invaluable para el futuro de la medicina, ya que estos trabajos no son solo un fin, sino la base de futuras investigaciones. Son los primeros recursos que otros estudiantes utilizarán, y la inspiración para nuevas generaciones.

Así mismo, quiero incentivarlos a continuar con sus investigaciones y animar a quienes aún no lo hacen a que se unan a este mundo para que descubran todo el potencial que pueden desarrollar. Iniciar la investigación desde el pregrado es fundamental para familiarizarse con la metodología científica, desarrollar el pensamiento crítico y contribuir activamente al conocimiento médico. Estas habilidades son vitales, no solo para una carrera académica, sino también para ejercer una práctica clínica más informada y de alta calidad.

Con un enfoque en la investigación, el CCIEM se ha consolidado como un espacio ideal para que los estudiantes se inicien en la ciencia y se atrevan a publicar. Los invitamos a formar parte de las próximas ediciones de nuestra competencia científica, a que sean protagonistas y muestren sus trabajos. ¡Estamos listos para recibir sus investigaciones!

Quiero agradecer a todo el Comité Organizador. Los logros de esta edición son el resultado del trabajo en equipo y meses de dedicación en los que cada uno de los estudiantes aportó su granito de arena. Este congreso, hecho por estudiantes y para estudiantes, demuestra que podemos lograr grandes cosas y generar un impacto significativo en la comunidad médica.

Por último, quiero reconocer el trabajo del equipo del Comité Científico. Fue gracias a su apoyo que logramos nuevas metas. Gracias, Gustavo Hernández, Roberto Pulido, Alejandra Gonzalez, Daniel Araujo, Nicole Aponte, Jennifer D’Estefano, Dariela Zambrano, Sabrina Rivero, Valeria Sayago, Amelia Pepe, Orsola Pepe, Diana Gonzalez, Bríquer Campos, Pablo Carrasco, Oneylis Leal, Victoria Bolaños y Marialaura Belisario. Fueron el mejor equipo que se puede tener.



1. Estudiante de pregrado de la Escuela de Medicina “Luis Razetti”, Universidad Central de Venezuela.
2. Directora del Comité Científico del XII Congreso Científico Internacional de Estudiantes de Medicina (XII CCIEM).
3. Preparadora ad honorem de la Cátedra de Salud Pública. Escuela de Medicina “Luis Razetti”, Universidad Central de Venezuela.

E-mail:
hernandezccynthia@gmail.com

Cynthia Hernández Campuzano
ORCID: 0009-0007-7577-1765

Recibido: 07/09/2025
Aprobado: 07/11/2025

Para citar este artículo/
For reference this article:

Hernández-Campuzano, Cynthia.
XII CCIEM: “Recursos y oportunidades durante la formación médica”. Acta Cient Estud. 2026; 18(S1):10

ISSN 2542-3428